



2010年のマーケット展望～マクロ経済と不動産市況の観点から～

「2010年のマーケット展望～マクロ経済と不動産市況の観点から～」を開催した。第一線で活躍する識者が、それぞれの立場から、金融危機後の多極化した世界における日本の進むべき方向性について語った。

この特集は日経アドネットからもご覧になれます。

<http://www.nikkei.co.jp/adnet>

基調講演

新政権に期待される経済改革



早稲田大学教授
柳原 英資氏

戦後初めての本格的な政権交代によって誕生した新規政権に期待されているのは改革だ。この国の形をどう変えていくかである。そのためには無駄な事業を切ることも必要だろう。ただ、事業仕分けは予算を有効に査定するにはいい手法だが、この発想だけで突き進むと、経済は縮小均衡になってしまいます。今の問題は、

日本経済の状況は良くなっている。このままでは、来年の景気が若干戻しているの

年ボーナスは前年比で15%

の後半まで悪化するとい

うに思われる。自動車も、家電も、これまで貰い替

えがある。モトが売れることを軸に、経済がどんどん伸びた。

その結果、先進国にはモノづくりが進んでおり、失業率は来年には10%未満になると予測される。

米国の企業は収益を改善するために人件削減をして成長経済から成熟経済へ

の移行である。20世紀後半

では、モノが売れることが軸となると考

えられる。それが消費の構造化が大きくなり関係しているからに

て必死に支えているからに

は、消費は冷え込んだままだ。

しかも、これには消費の構造化が大きく関係しているからに

て、必ず死んでしまう。

モノは、お金を文化化してしま

る。それが成熟社会のメ

ンタリティである。

21世紀の先進国の中では、

環境、安全、健康である

ものが求められる。それが豊かな心や体だ。

日本は、このままでは農業への戸別所得補償に

まちんと考えた上で、どう

やってモノから人へ移行す

るかを考える必要がある。

経済政策の常識だ。経

済を刺激することが重要で、間違つても緊縮財

政をやつしてはいけない。この

は、国債を発行しても経

済の活性化につなげていく

べきだ。

それでも、日本は方針を

変わらざりだとか、財源が

ないという批判があるが、

景気が悪いときには国債を追加発行することは全く問題

ではない。欧米と比較して、

日本の家計の貯蓄率は

残高が1500兆円ある点

で、その力が国債の購入

に充てられているわけだ。

発行残高が870兆円とい

つても、外国人が保有して

いるのは中国やインドだ。

ういった形の成熟社会にしていくのか。ジョンソンを明確にして、第二歩を4年か

けて進め、その成果で次の選挙を戦ってほしい。

企業でも業績を大きく回復するためには、少なくとも2年から3年、通常は5年ないし6年かかる。民主党の政権は4年間続くだろう

から、半年や一年で結果を出すと焦る必要はない。

この国の構造を変えて、どういった形の成熟社会にしていくのか。ジョンソンを明確にして、第二歩を4年かけて進め、その成果で次の選挙を戦ってほしい。

農家の戸別所得補償にし

て、日本の農業をどう活用するかを考える必要がある。

それが成熟社会のメソッドである。

借金漬けで外国にファイナンスされている米国と

は、事実上のゼロ金利政策

と、補助金などの財政出動

で必死に支えているからに

て、消費者は冷え込んだままだ。

復しても、元のところには

変わらないだろう。モノは

消費が大きくなり関係しているからに

て、必ず死んでしまう。

しかし、これには消費の構造化が大きく関係しているからに

て、必ず死んでしまう。

しかし、これが消費の構造化が大きく関係しているからに

て、必ず死んでしまう。